

Beginn: 19:00 Uhr
 Ende: 21:58 Uhr
 Raum: G330
 Sitzungsleitung: Julian Schröder
 Protokollant: Christian Steinert

✓ Anwesend ✗ Abwesend E Ersatzvertreter — nicht besetzt

| Stimmberechtigte Mitglieder | | | | | |
|-----------------------------|---|---------------------|------------------|---|--------------------|
| F AS | ✗ | Felicitas Schneider | F M&E | ✗ | Falko Heßler |
| | ✓ | Paul Hösler | | ✗ | Tino Raak |
| Ersatzvertreter: | ✗ | Berenike von Rohden | Ersatzvertreter: | ✗ | Hendrik Parthen |
| | E | Markus Richter | | ✗ | Jochen Eberle |
| F Bau | ✓ | Lisa Brautzsch | F Medien I | ✓ | Anja Ulrich |
| | ✗ | Martin Blechschmidt | | ✓ | Ronny Stief |
| Ersatzvertreter: | ✗ | Carmen Sziller | Ersatzvertreter: | E | Janine Klöden |
| | ✗ | Sophie Krippendorf | | ✗ | Bjoern Schneider |
| F EIT | ✓ | Marko Eckstein | F Medien II | ✓ | Lisa Joka |
| | ✓ | Julia Luthardt | | ✓ | Hannah Gugel |
| Ersatzvertreter: | ✗ | Oliver Friedrich | Ersatzvertreter: | ✗ | Lisa Kurz |
| | ✗ | Benjamin Kreiß | | ✗ | Katrin Scholz |
| F IMN | ✓ | Lisa Möller | F WiWi | ✓ | Sebastian Ehrhardt |
| | ✓ | Christian Steinert | | ✓ | Christian Hartung |
| Ersatzvertreter: | ✗ | Lucas Hauswald | Ersatzvertreter: | ✗ | Florian Schubert |
| | E | Marcellus Siegburg | | ✗ | Michael Berger |

| Sprecher (Anwesende unterstrichen) | |
|------------------------------------|--|
| ✓ Sprecher | <u>Tobias Schindler</u> , <u>Julian Schröder</u> |

| Referate (Anwesende unterstrichen) | |
|------------------------------------|--|
| ✓ Ausländische Studierende | Referentin: <u>Christina Flöhr</u> Co-Referentinnen: Kristina Oertel, Sarah Killian |
| ✗ Eins Null | Referentin: Anna-Karoline Abraham Co-ReferentInnen: Isabell Eschenberger, Elisa Menzel, |

| | |
|---|--|
| | Carolina Perez de la Cruz, Luise Tönhardt, Julian Meyer |
| ✓ Finanzen | Referentin: <u>Christian Steinert</u> |
| ✓ Hochschulpolitik | Referent: <u>Matthias Jahn</u> Co-Referent: Björn Bloss |
| ✓ Kultur | Referent: Heiko Müller Co-Referentinnen: Susanne Kuba, Konstanze Koppe, <u>Lisa Joka</u> , <u>Lisa Blum-Braks</u> |
| ✗ Inklusion | Referentin: Carmen Sziller Co-Referentin: Claudia Geißler |
| ✓ Öffentlichkeitsarbeit | Referentin: <u>Lisa Möller</u> Co-Referentin: Katharina Baum |
| ✓ Ökologie und Verkehr | Referent: <u>Kilian Peisker</u> |
| ✓ Soziales | Referentin: <u>Maxi Hofmann</u> Co-Referentin: Alisa Mitev-Loos |
| ✗ Sport | Referentin: Nadine Czarnowsky |
| ✗ Studium und Lehre | Referent: Thomas Bauer |
| ✗ Technik | Beauftragter: Haiko Hertes |
| ✓ Veranstaltungen | Referentin: <u>Lisa Blum-Braks</u> |
| Gäste | |
| Vivien Hentschke (FSR WiWi), Marcus Göbel, Kevin Claussen (beide FSR EIT), Johanna Boy (FSR Bau), Marina Thuns (Fakultät Medien, phänoMEDIA), Marcel Karos (WiWi-Alumni), Dr. Bernd Ahrendt (Weiterbildungszentrum) | |

1 Allgemeines

» Herzliche Begrüßung aller Anwesenden durch die Sitzungsleitung.

1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit

- » 12 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern anwesend. Der Studentenrat ist beschlussfähig.
- » Lisa Blum-Braks kommt zu TOP 1.2 um 19:06 Uhr. Der Studentenrat ist mit 12 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Johanna Boy kommt zu TOP 1.2 um 19:07 Uhr. Der Studentenrat ist mit 12 von 16 Stimmen beschlussfähig.

- » Marcel Karos kommt zu TOP 1.2 um 19:08 Uhr. Der Studentenrat ist mit 12 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Tobias Schindler kommt zu TOP 2 um 19:11 Uhr. Der Studentenrat ist mit 12 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Lisa Brautzsch kommt zu TOP 2 um 19:12 Uhr. Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Marcellus Siegburg kommt zu TOP 2 um 19:12 Uhr. Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Bernd Ahrendt geht zu TOP 3.1 um 19:19 Uhr. Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Johanna Boy geht zu TOP 3.2 um 19:26 Uhr. Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Kilian Peisker kommt zu TOP 3.3 um 19:35 Uhr. Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Matthias Jahn geht zu TOP 3.3 um 19:42 Uhr. Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Martin Trippmacher kommt zu TOP 4.1 um 19:45 Uhr. Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Matthias Jahn kommt zu TOP 4.1 um 19:47 Uhr. Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Marina Thuns geht zu TOP 4.1 um 19:50 Uhr. Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Nadine Vogler kommt zu TOP 4.1 um 19:55 Uhr. Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Janine Klöden geht zu TOP 6.1 um 20:30 Uhr. Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Marcel Karos geht zu TOP 6.1 um 20:31 Uhr. Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Lisa Blum-Braks geht zu TOP 6.2 um 20:36 Uhr. Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Christina Flöhr geht zu TOP 6.2 um 20:36 Uhr. Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Nadine Vogler geht zu TOP 6.2 um 20:36 Uhr. Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Marcellus Siegburg geht zu TOP 6.3 um 21:02 Uhr. Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Lisa Brautzsch geht zu TOP 6.3 um 21:02 Uhr. Der Studentenrat ist mit 12 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Anja Ulrich geht zu TOP 6.4 um 21:43 Uhr. Der Studentenrat ist mit 11 von 16 Stimmen beschlussfähig.

1.2 Ergänzungen / Genehmigung der Tagesordnung

- » *Christian Steinert* beantragt einen TOP 3.2 „Einmalige Sonder-AWE“.
- » *Hannah Gugel* beantragt einen neuen TOP 3.3 „Ersti-Fahrt Medien II“.
- » Die geänderte Tagesordnung wird ohne Gegenrede angenommen.

1.3 Genehmigung des Protokolls vom 10.09.2013

- » Das Protokoll ist noch nicht fertig, wird aber mit der Einladung zur nächsten Sitzung verschickt.

1.4 Nächster Sitzungstermin: 23.10.2013

2 Vorstellung Dr. Ahrendt (Weiterbildungszentrum)

- » *Dr. Ahrendt* stellt sich vor:
 - Seit 1. Oktober an der Hochschule angestellt, Leiter Weiterbildungszentrum.
 - Er ist momentan noch alleiniges Mitglied des Weiterbildungszentrums.
 - Ziel ist die Schaffung eines umfangreichen Angebots kostenpflichtiger Weiterbildungen für Unternehmen und Einzelpersonen, z.B. Berufstätige (berufsbegleitendes Studium).
 - *Dr. Ahrendt* wünscht sich die Vermittlung von Kontakten zu Professoren, deren Lehrgebiet sich für derartige Weiterbildungen anbietet bzw. bei denen man ein Engagement über den normalen Lehrbetrieb hinaus erwarten kann.
 - Er selbst ist Coach mit systemischer Zusatzausbildung.
 - *Christian Steinert* fragt nach, was genau seine Zielgruppe ist:
 - Alle Personen, die an Weiterbildungen interessiert sind.
 - Er bittet abschließend darum, ihm potentielle Ideen zukommen zu lassen.

3 Finanzen

3.1 Finanzantrag Jahrgangsfest Architektur

- » Der Antrag wird von *Johanna Boy* vorgestellt.
 - Veranstaltung findet bereits morgen statt und die Mittel sind knapp.
 - FSR Bau beteiligt sich mit 150€ für einen DJ.
 - Durch den StuRa sollen Dekorationsartikel und GEMA-Gebühren gefördert werden.
- » Es wird gefragt, ob der Antrag legitim ist.
 - Ja.
- » *Johanna Boy* beantragt ein Meinungsbild: Ist der StuRa bereit, die beantragte Summe zu genehmigen?
 - Die große Mehrheit ist dafür.
- » *Johanna Boy* beantragt die Annahme des Antrages in Höhe von 150 Euro.
 - Mit **12/0/1** angenommen.

3.2 Einmalige Sonder-AWE

- » *Christian Steinert* beantragt für *Matthias Jahn* eine einmalige AWE für seine besonderen Leistungen zur Planung und Durchführung der Erstsemester-Einführungstage.
- » *Christian Hartung* fragt nach, wie viele Stunden er abgeleistet hat.
 - *Vivien Hentschke* und *Janine Klöden* geben an, dass sie ihn permanent im Büro gesehen haben und er sich um viele Dinge gekümmert hat.
- » *Marcel Karos* merkt an, dass Ref Technik auch keine AWE erhält, obwohl er auch sehr viel macht.
 - *Tobias Schindler* sagt dagegen, dass das seltene und kurze Einsätze sind.
- » *Christian Hartung* schlägt eine AWE in Höhe von 150 Euro vor.
- » *Christian Steinert* beantragt die Auszahlung von 150 Euro an *Matthias Jahn* aus dem Topf 11 (Einmalige AWE Referate).
 - Mit **12/0/1** angenommen.

3.3 Ersti-Fahrt Medien II

- » *Hannah Gugel* führt aus, dass Medien II eine Ersti-Fahrt nach Erfurt durchführen möchte.
- » Dafür brauchen sie ein Darlehen in Höhe von 2.600 Euro.
- » *Christian Steinert* merkt an, dass so viel Geld gar nicht mehr auf ihrem Konto ist.
- » *Matthias Jahn* fragt nach den Einnahmen.
 - StudiFIT wird Fahrtkosten bezuschussen, dazu Teilnahmebeitrag von 30€ pro Student.
 - Insgesamt bezahlt der FSR nur einen Bruchteil, es geht nur um den Vorschuss der Kosten.
- » *Lisa Brautzsch* fragt, warum außerhalb des MDV-Gebietes gefahren werden soll.
 - Es soll das Drei-Länder-Ticket genutzt werden und innerhalb des MDV-Gebietes gibt es kulturell nichts Interessantes.
- » Es wird beantragt, 1.300 Euro ausuzahlen, da dieser Betrag noch im Budget enthalten ist.
 - Mit **12/0/1** angenommen.

Julian Schröder unterbricht die Sitzung für 5 Minuten.

4 Veranstaltungen

4.1 Auswertung EET

- » *Janine Klöden* spricht ihren Respekt für Tobias und seine Leistung aus – Beifall vom StuRa.
- » *Tobias Schindler* bedankt sich bei allen Beteiligten.
- » *Lisa Möller* wertet gerade die Feedbackbögen aus.
 - Campusrundgang und Brunch waren am beliebtesten.
- » Es waren über 500 Erstis.
- » Ein Problem bestand darin, dass einige Räume geschlossen waren und teilweise ganze Gebäudeflügel zur Bodenversiegelung komplett gesperrt waren.
- » Es gab Kollisionen bei Raumbelagungen.

4.2 Erstsemesterauftaktparty am 10.10.2013

- » Helfer von den Ersti-Tagen stehen auf der Gästeliste.
- » An einem zweiten Eingang kommen Leute auf Gästeliste, mit Vorverkaufskarte und Erstis rein.
- » Auch HfTL-Erstis kommen kostenfrei bis 24:00 rein.
- » Es wird mit rund 2000 Besuchern gerechnet.
- » Einlass ist 21:00 Uhr.
- » Bisher wurden 200 Karten im Vorverkauf verkauft. Weitere Werbung wurde schon geschaltet.

4.3 phänoMedia

- » Der neue Gutenbergbau wird feierlich übergeben/eingeweiht.
- » Der StuRa präsentiert sich mit einem Stand, der durch das Ref Veranstaltungen geplant wurde.
- » Unterstützung beim Aufbau ab 14:30 ist gerne gesehen.

5 Organisatorisches

5.1 StuRa-Keller-Situation

- » *Tobias Schindler* berichtet:
 - Im Keller ist durch die Ersti-Tage ein großes Chaos entstanden.
 - Er strebt an, eine Inventur im Keller durchzuführen. Am besten mit 5-7 Personen.
 - Datum: Samstag, 12.10.2013 ab 09:00.

5.2 Büro-Situation

- » Im Büro stehen die Kalender vom Ref1.0 – bitte an die FSR verteilen.
- » Generell sollte auf mehr Ordnung geachtet werden (Tisch vor den Sofas etc.).

6 Informationen

6.1 SprecherInnen

- » Es wird nach wie vor eine weitere Sprecherin/ein weiterer Sprecher gesucht.
- » Prof. Krabbes ist aktuell kommissarischer Rektor.

Termine:

- » Mittwoch, 11.09. Begrüßung neuer Erasmus-Studenten durch das AAA und den StuRa
- » Donnerstag, 12.09. Treffen „diskriminierungsfreie Einlasskontrollen in Clubs/Diskotheiken“
- » 04. – 06.10. Erstsemestereinführungstage
- » 07.10. Rede zur Feierlichen Immatrikulation
- » 08.10. Übungsleitertreffen Hochschulsport

- » demnächst: Ersti-Party, phänoMEDIA, DKMS-Registrierungs-Aktion und Hochschulwahlen

6.2 Fachschaftsräte

6.2.1 Angewandte Sozialwissenschaften

- » Ersti-Fahrt wird organisiert.
- » Neuer StuRa-Vertreter Markus Richter (für Felicitas Schneider, Auslandssemester).
- » Bisher keine Party im Wintersemester geplant.
- » Nachfrage zur Ersti-Fahrt: Findet in der Jugendherberge Dahlen statt.

Nächste Sitzung 16.10.2013 um 16:30 Uhr

6.2.2 Bau

- » Heute Abend ist Kneipenrundgang mit den Erstis.
- » Morgen ist Architektur-Jahrgangsfest.
- » Freitag ist Fakultätsfest im Innenhof des Geutebrückbaus ab 15:00 Uhr. Alle sind eingeladen.
- » Zum 1.1.2014 wird der Fachbereich Architektur an die Fakultät AS angegliedert.

Nächste Sitzung 16.10.2013 um 17:00 Uhr

6.2.3 Elektro- und Informationstechnik

- » Führen mit StudiFIT zusammen noch fakultätsinterne Ersti-Tage durch.
- » Morgen Semesterauftaktgrillen ab 16:00.
- » FSR-Sprecher wurde exmatrikuliert. Neuer FSR-Sprecher (*Marcus Göbel*) und StuRa-Ersatzvertreter (*Kevin Claussen*) wurden bereits gewählt, sind anwesend und stellen sich kurz vor.

Nächste Sitzung 14.10.2013 um 13:00 Uhr.

6.2.4 Informatik, Mathematik und Naturwissenschaften

- » Veranstaltungen für das Wintersemester sind geplant.

Nächste Sitzung 16.10.2013 um 12:45 Uhr.

6.2.5 Maschinenbau und Energietechnik

Nicht anwesend

- » Machen ebenfalls eine Ersti-Fahrt.

6.2.6 Medien I

- » Die Hut-Party findet nach der PhänoMEDIA am Donnerstag, 17.10. ab 22 Uhr im Beyerhaus statt.

Nächste Sitzung 16.10.2013 um 14:00 Uhr

6.2.7 Medien II

- » Planen ihre Ersti-Fahrt nach Erfurt.
- » Haben eine neue StuRa-Vollvertreterin (*Lisa Joka*).

Nächste Sitzung 16.10.2013 um 14:00 Uhr

6.2.8 Wirtschaftswissenschaften

- » Planen ihre Ersti-Fahrt.
- » Ein gemeinsames Grillen mit dem FSR WiWi der Uni findet am Freitag, 11.10. statt.

Nächste Sitzung 16.10.2013 um 19:00 Uhr

6.3 Referate

6.3.1 Ausländische Studierende

- » Nichts Neues.

6.3.2 Eins, null

Nicht anwesend

- » Haben im Büro beim Ausstatten der Kalender mit den Gummibändern Unordnung hinterlassen.
- » Erhielten Lob für ihren Kalender.

6.3.3 Finanzen

- » *Ronny Stief* fragt, wann die Budgets für die FSR abrufbar sind.
 - Diese Woche sollte alles fertig sein.

6.3.4 Hochschulpolitik

- » Jahrestag der Verabschiedung des SächsHSFG wurde „gefeiert“ (Protestaktion vor dem Landtag).
- » An der Finanzierung des Banners beteiligten sich auch diverse andere StuRä.
- » Am 19.10.2013 ist wieder LSR-Sitzung, dieses Mal in der HTWK.
- » Holger Mann hat sich per Email angekündigt.
 - Er unternimmt eine Hochschultour in Sachsen, Gespräch mit uns am Freitag, 25.10.
 - Themen: Zielvereinbarungen, Auswertung „Große Anfrage zum Stand der Umsetzung des Bologna-Prozesses“, aktuellen Themen von uns.
 - Die studentischen Senatoren sollten dafür anwesend sein, Sprecher und HoPo-Verantwortliche (auch aus den FSRä). Ein vorheriges Treffen wird von Ref HoPo gewünscht.

6.3.5 Inklusion

Nicht anwesend

6.3.6 Kultur

- » Flimmersession war gut besucht, nächste Termine in den Flyern bzw. im Veranstaltungskalender auf der StuRa-Homepage.
- » Ein Ausflug ins Kriminalmuseum wird geplant.

6.3.7 Öffentlichkeitsarbeit

- » Feedbackbögen der EET werden gerade ausgewertet.

6.3.8 Ökologie und Verkehr

- » Suchen interessierte Studenten (potentielle Nachfolger).
- » Es wird am 25.10. einen Veggie-Day in der Mensa Academica geben. Gerüchten zufolge hat der Ba-Hu am gleichen Tag eine Grillveranstaltung angekündigt.

6.3.9 Soziales

- » Die ersten SmK-Anträge sind bereits eingegangen.

6.3.10 Sport

Nicht anwesend

- » Übungsleitertreffen Hochschulsport fand statt.
- » In der Turnhalle könnte ein Banner des StuRa aufgehängt werden.
- » 27.11. Internationaler Tag der Sprachen und des Sports. Nachmittags Programm im Hochschulsprachenzentrum, abends in der Sporthalle. Dazu soll der StuRa ein Zweifelderball-Team stellen.

6.3.11 Studium und Lehre

Nicht anwesend

6.3.12 Technik

Nicht anwesend

6.3.13 Veranstaltungen

Nicht anwesend

6.4 Gremien

6.4.1 Haushaltsausschuss

Hat nicht getagt

6.4.2 Senat

- » Laut SächsHSFG wird nach Tod des Rektors der stellvertretende Rektor zum kommissarischen Rektor der Hochschule. Prof. Krabbes ist damit amtierender Rektor. Eine Ausschreibung für die erneute, ordentliche Besetzung der Stelle wird demnächst gestartet.
- » Das Rektorat sprach sich einstimmig für die Eingliederung des Fachbereichs Architektur in die Fakultät Angewandte Sozialwissenschaften und die damit verbundene Umbenennung der Fakultät AS in „Fakultät für Architektur und Sozialwissenschaften“ aus.
 - Ab 1.1.2014 wird die Umstrukturierung gültig sein. Studiengänge ziehen ab SoSe 14 um.
 - Die genaue Durchführung wird gerade noch geplant.
- » Es fand eine Beratung der AG *IT-Infrastruktur* statt. Ziel ist die Schaffung einer sachsenweiten IT-Struktur.
- » Die Rektorate von Uni und HTWK trafen sich zu gemeinsamen Gesprächen. Inhalt war unter anderem das Promotionsrecht und dahingehende, mögliche Kooperationen sowie die Zielvereinbarungen und das Wissenschaftsforum am 14.10.2013.
- » Der Antrag der HTWK zum Professorinnenprogramm II wurde bewilligt. Damit werden 3 Berufungen von Professorinnen über 5 Jahre gefördert.
- » Die aktuellen Immatrikulationszahlen wurden vorgestellt.
- » Der aktuelle Stand der Zielvereinbarung zwischen SMWK und HTWK wurde vorgestellt.
 - Inhalt sind operative Ziele und personelle Kürzungen.

6.4.3 Verwaltungsrat/Kulturausschuss

- » Ein Nachfolger für das Amt als Vertreter des StuRa im Verwaltungsrat wird dringend gesucht.
- » Der Nachfolger soll bis 14.11. bestimmt werden, da Kilians Amtszeit am 31.12. endet.
- » Nächste Sitzung Kulturausschuss 30.10. 9:30 Uhr
- » Nächste Sitzung Verwaltungsrat 30.10. 15:00 Uhr

6.4.4 Wahlausschuss

Hat nicht getagt

6.4.5 AG Evaluation

Hat nicht getagt

7 Sonstiges

- » *Matthias Jahn* merkt an, dass durch Veränderungen in der Hochschule (z.B. Semesterzeiten) auch Änderungen in den Ordnungen des StuRa nötig werden, z.B. in der Grund- sowie Wahlordnung.